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@八人八口：我觉得“先验货再
签收”这种规定就是浮云，单位是门
卫代签、家里是物业代签，要是拆包
后少了什么，谁说得清？

@小仙女：我们公司指定用联邦
快递， 确实比国内快递公司先进些，
上门收货时用仪器一扫包裹， 就知
道大约多少钱！

@特困户+1： 还是本土快递用
着舒心啊，全年无休。洋快递用过一
次，太“人性化”了，周末双休、节假日
也休，电话死活打不通。

@你在哪儿看海：我最喜欢用顺
丰，国内一般次日即到。洋快递点太
少了， 经常要转给其他快递公司代
送，所以反而速度慢。
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“孩子作业多、看电视、玩游戏、上网、
玩手机，这些让孩子近视的越来越早、越来
越多。”带着小杰在爱尔眼科医院做检查的
王女士，对孩子的眼睛健康感到担忧。才上
四年级的小杰，眼睛就有近视的倾向，总是
眯着眼睛看东西。

“医生， 他这是近视了？ 需要戴眼镜
吗？”王女士向医生咨询。

“孩子是否需要佩戴眼镜，要先进行散
瞳验光， 检查清楚是真性近视还是假性近

视才能确定。如是假性近视，就不能匆忙戴
近视眼镜，要不然假性近视就‘戴’成真性
近视了！”医生告诉王女士。

对于什么是假性近视？ 什么是真性近
视？长沙爱尔眼科医生做了如下的解释：

如果通过散瞳检查， 现近视度数基本
消失、视力恢复或接近正常，可判断是假性
近视。 一般是长时间用眼， 眼肌得不到放
松、调节紧张引起的，通过科学的医疗手段
是可以治疗的，不需佩戴眼镜。如不到专业

眼科医院进行医学验光，盲目戴镜，反会造
成眼睛睫状肌紧张、疲劳，处于无法放松的
状态，久而久之，孩子的眼睛就会由假性近
视演变成真性近视。

反过来，经过散瞳检查，发现孩子眼睛
仍存在近视度数、视力没有变化，或仅有轻
度提高却恢复不到正常水平， 就是真性近
视或混合性近视， 此时要为孩子验配一副
合适的眼镜。 如不佩戴， 孩子就会视物模
糊，一方面学习会受到影响，另一方面眼睛
睫状肌长时间处于过度调节状态得不到改
善，孩子的近视度数将会进一步加深、视力
下降更加明显，形成恶性循环。

长沙爱尔眼科医生建议： 当孩子视力
下降， 父母不能放任不管， 更不能盲目配
镜。一定要到专业医院进行检查，尽早发现
问题。 在专业医生的指导下， 治疗假性近
视，控制真性近视。同时医生提醒：家长要
从小培养孩子良好的用眼习惯，如写字、读
书姿势要正确，不长时间看书、看电视，用
电脑保持适当距离等， 平时让孩子多吃些
含甲种维生素较丰富、对眼睛有益的食物，
如各种蔬菜及动物的肝、蛋黄等。

目前， 长沙市专业开展医学验光配镜
的医院主要是长沙爱尔眼科医院， 咨询电
话：0731-85229669。

孙丽红教授： 上海中医药大学营养学
教研室主任，师从我国著名肿瘤权威何裕
民教授，是我国为数不多的专业从事肿瘤
饮食研究的专家之一。应邀在国内多地举
办160多场“生了癌，怎么吃”的健康讲座，
深受欢迎。

肿瘤患者常常纠结于： 乳腺癌患者可
以吃豆制品吗？蛋白粉可以吃吗？吃鸡还是
吃鸭好？蜂胶、阿胶可以服用吗？人参吃了
真的好？虫草可以服用吗？什么是发物？

孙丽红教授将详尽为你解答， 同时为

你带来最权威的肿瘤患者饮食指导。孙教
授认为就肿瘤而言，食疗至少可以起到以
下三方面的效果。

（1）正确的食疗可以使患者康复得更
好，但同时也要管好自己的嘴。

（2） 经过治疗的肿瘤患者， 注重饮食
疗法可大幅度降低复发率，明显提高生存
率。因此肿瘤患者怎么吃，是康复的关键。

（3）肿瘤患者的饮食不能按照普通人
的饮食方式和饮食禁忌来处理。合理运用
某些食物提取物或药食两用之品，可通过

调整多方面功能而促进康复。
你想知道如何让食物成为你的药物，

而不要让药物成为你的食物吗？ 请关注孙
丽红教授撰写的《生了癌，怎么吃》一书。

现场免费赠送各类康复资料。
时间：6月2日上午9点
地点：湖南省疾病预防控制中心17楼

学术厅，湖南日报社站或松桂园站下车
电 话 ： 何 裕 民 教 授 长 沙 工 作 室

0731-85568758

孩子看不清 近视要辨“真”和“假”

何裕民著《癌症只是慢性病》节选之九
快来听讲座———孙丽红教授开讲《生了癌，怎么吃》

经济信息

省工商联助推民企建设新农村
在省工商联的牵引下， 湖南给力生

物能源股份有限公司5月30日为益阳桃
江县兴坪村捐助50万元，用于新农村建
设。 ■记者 肖祖华

湖南山乡美食文化大赛在长举办
第五届中国（湖南）山乡美食文化大

赛暨五省市海鲜邀请赛5月29日在长沙
举行，这是我省规模最大、连续性举办次
数最多的美食大赛之一。

■通讯员 李安鸣 见习记者 潘海涛

备受瞩目的步步高百货张家界店，
于5月30日盛大起航。 这个经营面积逾
4.5万平方米的生活体验中心，由大型百
货、生活超市、精品餐饮、星级影城等主
力店构成， 是目前大湘西地区首屈一指
的单体百货购物中心， 将以前所未有的
休闲娱乐体验，为张家界乃至“大湘西”
树立全新的时尚风标。

步步高百货张家界店，共6层，地上5
层，地下1层，各种业态完美组合，购物、美
食、家居、休闲、文化、商务几大主题分区，
通过科学合理的楼层及区域划分组合在
一起。风格迥异的时尚，焕然一新的空间，
力图以“精致、主题、人性化”的设计规划
带给张家界消费者最大的购物乐趣。与传
统购物中心不同，步步高百货张家界店在
洗手间、VIP室、电梯、的士停靠等硬件方
面投入了大量资金，创造了宽敞舒适的环
境；同时还增加了免费整烫、礼品包装等
众多无微不至的人性化服务。

一直坚持超市、百货、家电、餐饮、商
业地产多业态发展的步步高，把超市和百
货列为“两翼齐飞”的双核。步步高董事长
王填表示，除了张家界店外，今年公司还
将开出3-4家经营面积在5万平方米以上
的大型MALL百货， 包括预计9月初开业
的步步高广场江西宜春店、步步高广场衡
阳店，以及未来的耒阳店等。 ■刘玲玲

今日起，联邦、UPS两大国际快递巨头正式进军中国国内业务
阿里巴巴、京东商城、凡客诚品也要涉足快递业务

“野蛮快递”会变温柔吗？
步步高
开大湘西最大商业广场

5月31日是UPS、联邦快递申请国内业务公示的最后一天，没有遇到异议。意味着从6月
1日开始，这两家洋快递巨头将获得执照，正式杀入国内市场。与此同时，凡客、京东也宣布
已在申请快递牌照。阿里巴巴则与9家快递公司结盟，推“贴心”服务。

一方面，国内快递服务饱受诟病，另一方面，千军万马都奔向了快
递这一朝阳产业。我们期待的“野蛮快递”变温柔的那一天，还有多远？

■记者 未晓芳 实习生 徐德林

【现状】“野蛮快递”成买家和卖家心病

快递这个“通道”的金贵，得益于网购一日
千里的需求。然而，快递服务差却成了买家和
卖家的一桩心病。5月1日，《快递服务》系列国
家标准开始实施， 规定快递要先验货后签收、
跨省超7天算彻底延误、分拣要文明等。一个月
过去了，这一政策似乎仍停留在纸上。

5月24日， 长沙市民阎清网购的一台
16GiPad到货。当他要求先验货时，遭到快递
员拒绝，看包装完好，也就没再坚持。但他很
后怕，“这么贵的东西，万一出问题，肯定是消
费者吃亏。”

同样是网购爱好者的肖女士就没那么幸
运。5月13日， 她网购的一件针织衫到货，因
为快递员搪塞，没有当场验货，结果针织衫变
成了圆珠笔。最后，淘宝店主认赔重新发了一
件。 那位店主很无奈： 明明是快递公司的责
任，卖家却要向消费者赔礼道歉，还得自己贴
钱，快递员则拍屁股走人。

【趋势】洋快递和国内电商带来新风气
6月1日起，来自美国的UPS、联邦快递将

分别以北京和广州为基地，经营除信件以外的
国内快递业务。虽然目前业务范围仅局限于部
分一线城市，但中国交通运输协会快运分会副
秘书长刘建新公开表示，“他们的野心并不止
于此。”不排除洋快递进军二三线城市的可能。

洋快递的进入是否对本土快递公司有所
触动还不得而知，但已经有人在行动。近日，
京东商城和凡客诚品宣称， 已向国家邮政总
局递交了“快递业务经营许可证”申请。

更有意思的是，5月28日，阿里巴巴旗下
的B2C平台天猫与EMS、顺丰、申通等9家快
递企业联盟，后者将为其定制专属服务，并承
诺快递价格不能因此上涨。拿长沙来说，天猫
要求韵达1-3天内到货， 否则赔偿消费者
5-10元快递费，相当于免单。

目前， 民营快递公司约占据了
国内市场约7成份额， 他们的赢利点
主要来自网购对物流的需求。一位不
愿透露姓名的业内人士分析，网购族
对快递价格的敏感，使得竞争激烈的
快递行业一直处于低利润状态。低利
润就要控制成本，人手少、业务量大，
快递员素质参差不齐、服务质量差等
恶性循环就出现了。

洋巨头布局、电
商挺进，是否能给快
递行业带来不一样
的风光呢？答案是肯
定的。中国快递协会
副会长兼秘书长达瓦认为， 无论是
新国标的制定，还是电商自建物流，
或阿里巴巴与快递公司结盟， 都是
快递服务提升的利好消息。

洋快递将带来全新的管理和经
营模式，在竞争加剧的压力下，民营
快递企业将不得不改善服务、提高效
率，终止把低利润后果转嫁到消费者

身上。不过，洋快递只在有
限的一线城市开展业务，
进入二三线城市和城镇还
需时日。

目前， 国内电商突破
物流瓶颈已形成了两种模

式： 一种是阿里巴巴的社会化物流模
式；一种是京东、凡客诚品的自营自建
物流模式。 无论哪种模式， 都源于一
点———国内民营快递的赢利点来自网
购， 电商对快递施加的压力或许比政
策还要有效。 电商自建物流体系更是
对快递市场的巨大分流， 快递企业若
不改善服务只会走向末路。

由此可见，电商“挺进”快递行业
或许更值得期待。 ■记者 未晓芳

低利润竞争
引发恶性循环市场
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千军万马挺进，电商更值得期待
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